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ДИМИТРИЙ СОКОЛОВ

ПИТЕЛИНО. В Пителинском районе 
дали старт народному голосованию 
за проекты местных инициатив. Голо-
сование продлится до 18 декабря. За 
годы действия программы в районе 
реализовали без малого три десятка 
различных проектов. Во многом бла-
годаря им удалось благоустроить на-
селённые пункты практически во всех 
поселениях. Около 70 процентов фи-
нансирования брал на себя област-
ной бюджет. Проголосовать за про-
екты можно в официальных группах 
района в ВК и «Одноклассниках». 

ШИЛОВО. В село Увяз Шиловского 
района провели газ. Пока к газоснаб-
жению подключили пять домов села. 
Всего на газификацию подали 23 за-
явки. Местные жители рады тому, что 
теперь не придётся топить печи дрова-
ми и углем, и появилась возможность 
отапливаться цивилизованно.

РЯЖСК. В районном доме культу-
ры состоялся гала-концерт шоу-кон-
курса «Творческий марафон». По 
традиции концерт начался с показа 
отрывков предыдущего конкурсно-
го дня, где команды танцевали под 
песни, популярные в 90-х. Для гала-
концерта некоторые команды выбра-
ли свои лучшие выступления, другие 
внесли в полюбившиеся номера из-
менения, были и новые композиции. 
Перед объявлением результатов за-
меститель главы администрации Ма-
рина Вышегородцева вручила бла-
годарственные письма руководите-
лям учреждений команд-участниц. 
Обладателем гран-при конкурса 
стала команда «Веселые девчата» 
Журавинского сельского поселения. 
Первое место заняла команда «ОС-
ЗНочки» отдела социальной защиты 
населения по Александро-Невскому 
и Ряжскому районам. Второе место 
поделили «Радуга» детского сада № 
6 и «Адреналин» Ряжского психонев-
рологического интерната. На треть-
ем месте «Музы Шекспира» Ряжской 
центральной библиотеки. 

КАСИМОВ. В Касимове установили 
новый арт-объект. Об этом сообщило 
главное управление архитектуры ре-
гиона. Рядом с надписью «Касимов» 
есть сиденья, качели. Ночью она све-
тится. Монтаж конструкции ещё про-
должается. Также в городе появят-
ся рыночные павильоны, городская 
навигация, общественные туалеты, 
скамейки, урны, качели и новогодняя 
иллюминация. 

РЫБНОЕ. Жительница Рыбного, уче-
ница Рязанского художественного 
училища Диана Хаперская стала ла-
уреатом I степени VI областного кон-
курса по академическому рисунку и 
живописи «Второе дыхание». Конкурс 
проходил среди учеников детских ху-
дожественных школ и детских школ 
искусств области, а также студентов 
Рязанского художественного учили-
ща имени Вагнера. Диана победила 
в номинации «Живопись» (студенты 
17–21 год). 

НОВОСТИ РАЙОНОВ
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Новации 
на полях 

Рязанские аграрии 
приспособились к новым 
реалиям и экспериментируют 
с технологиями будущего

3 Загадки 
и шедевры 
одной коллекции

В Рязанском художественном музее 
работает выставка «Графика 
советских художников» 
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Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т Е  П О Д П И С К У  Н А  Г А З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам 

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

Оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой 
связи или по коду

Хоровод ремёсел
В ТОРГОВОМ ГОРОДКЕ ОТКРЫЛАСЬ «РЕЗИДЕНЦИЯ ТРАДИЦИЙ»

У рубля – цифровая свобода
В РЕГИОНЕ РЕАЛИЗУЕТСЯ ПРОЕКТ «ПОРА РАЗОБРАТЬСЯ»

Н овое культурно-вы-
ставочное пространс-

тво облюбовало павильон, 
сохранивший своё истори-
ческое название «Облпот-
ребсоюз». В субботу он от-
крылся для посетителей, а 
накануне экспозицию тра-
диционных народно-ху-
дожественных промыслов 
посетил губернатор Павел 
Малков.

Центр развития народных ху-
дожественных промыслов «Рези-
денция традиций» – это постоян-
но действующие выставки авто-
рских изделий скопинской кера-
мики, михайловского кружева, 
кадомского вениза, шиловской 
лозы. В преддверии Нового года 
рязанские мастера принесли на 
выставку ёлочные шары с изоб-
ражениями рязанских соборов. 
Художники-керамисты выста-
вили изразцы, сувенирные гри-
бы с глазами. Пока губернатор 
осматривал павильон, дети ле-
пили из глины подсвечники и 

работали за гончарным кругом 
вместе с мастером из Скопинс-
кого центра развития художес-
твенных промыслов.

– Мне нравится всё, что 
здесь выставлено, – поделился с 
журналистами Павел Малков. – 
Сейчас ещё посмотрю и что-ни-
будь обязательно приобрету на 

память. Я рассчитываю на то, 
что Торговый городок станет 
одной из самых ярких и при-
влекательных локаций города. 
В декабре в Торговом городке 
запланировано открыть Музей 
чая и филиал Музея истории мо-
лодёжного движения. Осталь-
ные павильоны заработают в 

течение 2024 года, и в каждом 
будет своя изюминка. 

Мастер-классы в «Резиденции 
традиций» по керамике, роспи-
си игрушек, рисованию будут 
проводиться регулярно, узнать 
о расписании можно в телеграм-
канале Торгового городка или в 
сообществе ВКонтакте.

– Павильон «Облпотребсоюз», 
как и все другие, восстановлен в 
первоначальном облике, он был 
построен в 1955 году в рекорд-
ные сроки – за два месяца, а вот 
на реставрацию ушло полгода, – 
рассказал «РВ» директор Центра 
развития креативных индустрий 
Устин Богачёв. – Раньше здесь 

демонстрировались успехи ря-
занских товаропроизводителей, 
продавалась мебель, радиоаппа-
ратура и та продукция, которая 
поставлялась в колхозы. Теперь 
павильон обрёл вторую жизнь. 

Комплекс «рязанской ВДНХ» 
сегодня – это 20 павильонов. 
Некоторые ещё находятся в ста-
дии восстановления и финаль-
ной отделки после долгих лет 
запустения. 

Рассказывая о перспективах 
Торгового городка в прямом эфи-
ре Центра управления регионом, 
заместитель председателя прави-
тельства области Артём Никитин 
сказал, что самое важное – это 
наполнить жизнью каждый пави-
льон, чтобы это были не какие-то 
типовые магазины или ремонт-
ные мастерские, а центры досу-
га, куда люди смогут приходить 
целыми семьями, чтобы интерес-
но и с пользой провести свобод-
ное время. 

Фото Димитрия Соколова 
и Дмитрия Осинина

М инистр цифрового раз-
вития Андрей Ульянов 

провел в областном центре 
семинар в рамках проекта 
«Пора разобраться». Студен-
там вузов и колледжей рас-
сказали о цифровом рубле, 
ответили на их вопросы.

Как подчеркнула, выступая на 
семинаре, заместитель управля-
ющего отделением по Рязанской 
области Банка России по ЦФО 
Елена Морозова, цифровой рубль 
– это третья, наряду с наличной 
и безналичной, форма главной 
отечественной валюты. Выпус-
кать его начал Банк России. Реа-
лизуется этот новый проект поэ-
тапно. Сейчас идет тестирование 
его частей. Массовое введение в 
оборот запланировано на 2025 
год. Рубль можно будет легко пе-
реводить из одной формы в дру-
гую, причем обмен – в соотноше-
нии один к одному.

Введено понятие цифрового 
кошелька, у которого две особен-
ности. В отличие от банковской 
карты или, скажем, бумажника, 
цифровой кошелёк у гражданина 

может быть только один. Кроме 
того, он не будет приписан ни к 
какому коммерческому банку. 
Цифровые рубли хранятся толь-
ко на платформе Банка России.

У новой формы валюты важ-
нейшая черта. Например, в отли-
чие от безналичных счетов, ко-
торые ориентированы не только 
на повседневные расчёты, но и 
на предоставление услуг креди-
тования и сбережения средств, 
счет в цифровых рублях будет 
предназначен исключительно 
для осуществления платежей и 
переводов. Зато эти операции 
– бесплатные, без комиссии, и 
крайне надежные. Их высокую 
стабильность и максимальную 
безопасность обеспечивает опять 
же Банк России.

Велики ли преимущества 
цифрового рубля? Елена Моро-
зова приводила примеры. Даже 
с гражданина, желающего пере-
вести кому-то достаточно круп-
ную сумму, коммерческие банки 
берут комиссию. Но ведь через 
кредитные организации иногда 
проходят и бюджетные трилли-
оны. Выбирая цифровой рубль, 

мы становимся независимыми 
от банковских тарифов.

Андрей Ульянов отметил: 
«Цифровой рубль должен стать 
следующим шагом в развитии 
цифровых сервисов всей страны. 
Его главным плюсом является 

возможность использовать но-
вые технологии физическими и 
юридическими лицами без при-
вязки к какой-либо финансовой 
организации. Фактически рубль 
получит самую настоящую циф-
ровую свободу».

Андрей Ульянов и Елена Мо-
розова ответили на вопросы слу-
шателей. Для гостей семинара 
проведена викторина по теме 
встречи, победители получили 
ценные подарки от организато-
ров. Реализуемый АНО «Цифро-

вой регион» проект «Пора разо-
браться» — это цикл открытых 
встреч, помогающих жителям 
Рязанской области узнать азы 
цифровых тем.

Юрий Евстифеев
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О рганизаторы фести-
валя – региональ-

ный центр развития дви-
жения «Абилимпикс» и 
Рязанский железнодо-
рожный колледж при 
поддержке министерства 
образования, министерс-
тва культуры и минис-
терства спорта Рязанской 
области.

Открытие состоялось в Ря-
занском железнодорожном 
колледже. Участников при-
ветствовали директор кол-
леджа Ольга Подозерова и 
начальник отдела по работе 
с учреждениями спортивной 
направленности, развития 
адаптивного спорта и орга-
низации физкультурных ме-
роприятий регионального 
министерства физической 
культуры и спорта Игорь Хав-
ронин.

– Проведение фестива-
ля – замечательная идея. Он 
объединяет обычных детей 
и детей уникальных в еди-
ное целое, – сказала Ольга 
Подозерова. – Я думаю, что 
ещё не раз соберёмся в сте-
нах нашего учебного заведе-
ния и «Равные возможности» 
станут традицией.

– Приятно видеть такое 
большое количество нерав-
нодушных, заинтересован-
ных молодых людей, – отме-
тил Игорь Хавронин. – Разви-
тие спорта в регионе – одна 
из приоритетных задач ми-
нистерства физической куль-
туры и спорта области. Уве-
рен, что фестиваль «Равные 

возможности» этому спо-
собствует. 

По словам руководителя 
регионального центра раз-
вития движения «Абилим-
пикс» Анастасии Табеевой, 
в фестивале приняли учас-
тие более тысячи человек. 
Среди них – учащиеся ря-
занских колледжей, школ и 
интернатов.

Каждый из трёх дней фес-
тиваля посвящён опреде-
ленной тематике. Первый – 
спорту. Второй – образова-
нию. Третий – искусству.

– Ребята участвовали в 
различных спортивных эс-
тафетах и мастер-классах, 
посетили рязанские музеи 
и выставку. Финал фестива-
ля – творческий концерт в 

ДК «Приокский», – рассказа-
ла Анастасия Табеева. – Мы 
надеемся, что после фести-
валя наши участники будут 
тепло общаться и увлекутся 
совместными творческими 
проектами.

Стартовал фестиваль с 
зарядки с мастерами спорта 
по паралимпийским видам 
спорта Алексеем Макаро-
вым, Романом Зацепиным 
и Алексеем Лисовым и кан-
дидатом в мастера спорта 
по паралимпийским видам 
спорта Александром Ники-
тиным.

– Я занимаюсь профес-
сиональным настольным 
теннисом более 20 лет, – 
рассказал Алексей Лисо-
вой. – Поначалу было мно-

го сложностей, в том числе 
с инвентарём, начинал-то 
играть в далеких 90-х. Ис-
пользовал вместо ракеток 
книги. А сейчас я чемпион 
России и рекордсмен Книги 
рекордов России по выби-
ванию теннисного мяча на 
ракетке. Два раза ездил на 
международные соревнова-
ния, входил в десятку луч-
ших. Главное – начать и не 
бояться. Просто нужно вый-
ти из дома и пойти в школу, 
а там уже тебя направят в 
нужное русло. 

– Занимаюсь с 2014 года. 
В первые годы после травмы 
я пытался восстановиться, 
вернуться к прежней полно-
ценной жизни, но со време-
нем стал понимать, что на-

зад пути нет и наступает но-
вая жизнь, в которой нужно 
жить и приспосабливаться 
к новым обстоятельствам, – 
поделился воспоминания-
ми Роман Зацепин. – Стал 
искать выходы. Начал зани-
маться лёгкой атлетикой. 
Первое время это было для 
адаптации, чтобы не сидеть 
в четырех стенах. Потом втя-
нулся. Появлялись достиже-
ния, медали, звания. Но есть 
к чему стремиться. Совет 
детям хотел бы дать один – 
должно быть желание. Если 
оно есть, то всё получится. И 
если есть желание, не долж-
но быть страха. Просто ви-
деть цель и идти к ней.

Ирина Баранова
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ИСТОЧНИКОВ
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по материалам сайта правительства области 

ОбщеСТВО

пОдРОбНОСТИ

Равные возможности
В Рязани стаРтОВал инклюзиВный фестиВаль для РаскРытия пОтенциала детей и пОдРОсткОВ  
с ОгРаниченными ВОзмОжнОстями здОРОВья чеРез культуРу, ОбРазОВание и спОРт

Народная программа –  
в действии
паРтийцы Отчитались О РабОте за гОд

н а свою XXXIX конференцию  
делегаты регионального отделе-

ния «единой России» собрались в оте-
ле «АМАКС». С приветственным словом 
выступил руководитель Центрального 
межрегионального координационного 
совета партии «единая Россия»,  
депутат Государственной думы  
Андрей парфёнов.

– Я хочу сказать всем спасибо за ту работу, 
которую вы провели на выборах. Это один из 
самых лучших результатов за последнее деся-
тилетие, – сказал Андрей Борисович.

Рязанским партийным активистам Андрей 
Парфёнов вручил благодарственные пись-
ма председателя партии Дмитрия Медведе-
ва и секретаря Генерального совета Андрея 
Турчака за успешное проведение выборов. 
В 2023 году в регионе было проведено около 
170 избирательных кампаний в 20 муници-
пальных образованиях. Самая крупная – вы-
боры депутатов Рязанской городской Думы, 
в которой «Единая Россия» получила 85% 
мандатов.

В работе конференции приняли участие 
сенатор от Рязанской области Николай Люби-
мов и первый заместитель председателя коми-
тета Госдумы по обороне Андрей Красов.

Рязанские партийцы подвели итоги сво-
ей работы в 2023 году. С докладом об этом 
выступил секретарь регионального отделе-
ния партии «Единая Россия», губернатор Па-
вел Малков.

– Региональное отделение – живая, разви-
вающаяся структура, которая чутко реагирует 
на изменения в общественно-политической 
жизни, на проблемы и требования людей. Уме-
ет эффективно работать в быстро меняющихся 
условиях. Именно такой и должна быть наша 
партия, – сказал Павел Малков.

В частности, несмотря на экономические 
трудности в целом по стране, Павел Викторо-
вич отметил рост в регионе промышленного 
и сельскохозяйственного производства, что 
стало возможным благодаря поддержке феде-
рального центра.

– Это те самые меры, которые закладыва-
лись в нашу Народную программу. В програм-
ме отражены запросы людей по развитию со-
циальной инфраструктуры. Это тоже всё вы-
полняется, несмотря на трудности. В этом году 
у нас строятся 44 социальных объекта. Мы 
серьёзно занимаемся благоустройством, со-
здали пять общественных пространств. Далее 
их будет становиться только больше, – сказал 
Павел Малков.

Секретарь регионального отделения пар-
тии особый акцент сделал на поддержке учас-

тников специальной военной операции и их 
семей.

– Мы регулярно отправляем в зону СВО 
гуманитарные грузы. В 2023 году их общий 
объем только по линии партии составил 
более тысячи тонн. Каждые две недели во-
лонтеры партии отправляются на Донбасс, 
чтобы помогать медикам. Уже около 50 доб-
ровольцев «Единой России» выполнили эту 
высокую миссию. И количество доброволь-
цев только растёт. В полную силу работает 
многопрофильный социально-реабилита-
ционный центр «Сосновый бор», где орга-
низована семейная реабилитация. В пред-
стоящий Год семьи этой работе будет уде-
ляться ещё большее внимание, – отметил 
Павел Малков.

С докладом выступил первый заместитель 
секретаря регионального отделения партии, 
председатель Рязанской областной Думы Ар-
кадий Фомин. Он также сделал акцент на под-
держке СВО.

– Вместе с губернатором Павлом Викто-
ровичем Малковым депутаты нашей фрак-
ции в областной Думе работают над законо-
дательной базой, которая дополняет и уси-
ливает федеральные меры поддержки для 
участников СВО. Благодаря патриотическо-
му настрою, поднятию статуса военнослу-
жащего всё больше людей изъявляют жела-
ние встать на защиту нашей Родины. Чтобы 
быстро пройти все необходимые процедуры 
и оформить документы, был открыт новый 
пункт отбора кандидатов на службу по конт-
ракту. Наша поддержка необходима как бой-
цам на передовой, так и жителям новых тер-
риторий. К её помощи активно подключился 
бизнес, предприятия региона. Я благодарю 
всех, кто участвует в этой работе, – говорит 
Аркадий Фомин.

Аркадий Васильевич сообщил, что ещё 
один приоритет в работе партийцев – разви-
тие рязанского края и повышение качества 
жизни граждан. В регионе продолжается ре-
ализация Народной программы партии.

Конференция признала работу региональ-
ного отделения партии в 2023 году удовлет-
ворительной.

Конференция прекратила полномочия 14 
членов регионального политсовета. В состав 
политсовета приняли новых членов. В связи 
с ротацией изменился и состав президиума 
регионального политсовета, а вновь вступив-
шим в партию рязанцам Павел Малков вручил 
на конференции партийные билеты.

На конференции были избраны делегаты 
на XXI съезд партии «Единая Россия».

Вячеслав Астафьев

Фальсификату – бой
бОлее 6 миллиОнОВ Рублей – ущеРб От кОнтРабанды лесОматеРиалОВ В РязанскОй Области

заместитель предсе-
дателя правительства 

области Юлия Швакова 
провела заседание ко-
миссии по противодейс-
твию незаконному оборо-
ту промышленной про-
дукции. Участники засе-
дания обсудили деятель-
ность предприятий в сфе-
ре лома черных и цветных 
металлов, незаконную 
вырубку леса и контра-
банду лесоматериалов, а 
также поставку некачест-
венных продуктов пита-
ния в соцучреждения.

Юлия Швакова отмети-
ла, что соблюдение законода-
тельства в этих отраслях име-

ет важнейшее значение как 
для экономики, так и для здо-
ровья и качества жизни лю-
дей. Заготовкой, хранением, 
переработкой и реализацией 
лома в области по лицензии 
занимаются 96 предприятий 
и индивидуальных предпри-
нимателей. Несмотря на высо-
кую рентабельность такой де-
ятельности, в этой сфере выяв-
лены налоговые нарушения и 
несоблюдение экологических 
норм. По решению комиссии 
проверки контрольных орга-
нов в отношении участников 
этого рынка будут усилены. В 
случае выявления нарушений 
предприятия и ИП понесут от-
ветственность в соответствии 
с законом.

По информации таможен-
ных органов, основным спо-
собом контрабанды лесомате-
риалов является незаконный 
вывоз древесины в страны 
ближнего зарубежья с исполь-
зованием недостоверных до-
кументов о происхождении 
леса. Фактически с помощью 
поддельных документов выво-
зится незаконно вырубленный 
лес. В текущем году возбужде-
но 4 уголовных дела по факту 
контрабанды лесоматериалов, 
общая сумма ущерба состави-
ла более 6 млн рублей. В це-
лях выявления и пресечения 
контрабанды лесных ресурсов 
таможенные органы проводят 
оперативно-профилактичес-
кие мероприятия, в том числе 

во взаимодействии с террито-
риальными подразделениями 
УМВД, УФСБ, Россельхознадзо-
ра. Для получения подтвержда-
ющих сведений о возможной 
причастности к правонаруше-
ниям ведется обмен информа-
цией со странами ЕАЭС, СНГ 
и дальнего зарубежья. Также 
проводится анализ внешнеэ-
кономической деятельности 
предприятий. Эффективность 
этой работы необходимо по-
высить общими усилиями про-
фильных ведомств.

«Соблюдение условий го-
сударственных и муниципаль-
ных контрактов поставщика-
ми продуктов в социальные 
учреждения остается острой 
темой. Чтобы не допустить по-

явления фальсификата, ведет-
ся непосредственный контроль 
за исполнителями контрактов, 
а нарушители привлекаются к 
ответственности. Эффектив-
ный метод недопущения кон-
трафакта – отбор добросовест-
ного поставщика уже на этапе 
заключения договора. Прини-
маемые меры работают: коли-
чество проб некачественной 
продукции во II квартале 2023 
года по сравнению с I кварта-
лом снизилось более чем в 10 
раз. Цель – полное исключение 
поставок продукции, не соот-
ветствующей необходимым 
требованиям», – подчеркнула 
Юлия Швакова.

Юрий Петров 
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В интересах  
социального партнёрства
ВОпРОсы, сВязанные с ВыпОлнением ОтРаслеВОгО 
сОглашения, Обсуждались на пленуме  
ОбкОма пРОфсОюза РабОтникОВ апк

п овышение качества жизни, достижение достойно-
го уровня оплаты труда, пенсий и социальных по-

собий, стипендий, правовой защищённости работни-
ков и студентов – вот далеко не полный перечень льгот 
и гарантий, которые содержатся в этом документе.  
В нём также закрепляются дополнительные льготы, га-
рантии и выплаты работникам, а также организацион-
ные обязанности работодателей. по сути, отраслевое 
соглашение – это показатель уровня организованнос-
ти и самоуважения любой отрасли, заявление о своём 
месте в экономике региона и страны в целом, предпоч-
тениях в вопросах занятости и оплаты труда. 

В своём докладе предсе-
датель обкома профсоюза 
работников АПК, председа-
тель общественного совета 
при региональном минис-
терстве сельского хозяйства 
и продовольствия Виктор Ка-
линин отметил, что агропро-
мышленный комплекс регио-
на – быстро развивающаяся 
отрасль. В валовом регио-
нальном продукте удельный 
вес АПК составляет порядка 
13 процентов. В отрасли ра-
ботают 217 сельхозоргани-
заций, 274 фермерских хо-
зяйства, 190 предприятий 
пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности. В 
прошлом году хозяйства всех 
категорий произвели продук-
ции на 114 млрд рублей. Ин-
декс производства сельхоз- 
продукции составил 116,5 
процента к предыдущему 
году, заняв второе место в 
ЦФО. Сегодня регион зани-
мает четвертое место по ЦФО 
по производству молока и 
третье – по производству яиц. 

Объёмы их производства пос-
тоянно растут, приобретает-
ся новая техника, повышает-
ся зарплата работников. Но 
проблем в этой отрасли ещё 
много. И, как было отмечено, 
решать их необходимо сов-
местными усилиями, в том 
числе с общественными ор-
ганизациями.

В организациях АПК дейс-
твует 21 коллективный до-
говор. Многие работодате-
ли учитывают все правовые 
основания для составления 
норм оплаты труда, контро-
ля над соблюдением законо-
дательства о труде с сохране-
нием социальных гарантий. 
Контроль со стороны профсо-
юзных организаций помога-
ет решать конфликтную ситу-
ацию там, где она возникает. 
Обком профсоюза оказывает 
всестороннюю помощь в ор-
ганизации общественного 
контроля над соблюдением 
законодательства о труде.

Участники пленума дого-
ворились продолжать рабо-

ту со всеми сторонами соци-
ального партнёрства в АПК 
по выполнению отраслевого 
соглашения, устанавливаю-
щего общие принципы ре-
гулирования социально-тру-
довых отношений, активно 
работать над повышением 
уровня жизни людей, созда-
нием условий для эффектив-
ного экономического разви-
тия региона.

В выступлениях участ-
ников пленума подчеркива-
лось, что социальное парт-
нёрство министерства, про-
фсоюзов и работодателей 
имеет большое значение. 
Оно позволяет более эффек-
тивно решать задачи по со-
хранению человеческого 
капитала, обеспечению за-
нятости населения, повы-
шению производительности 
труда и укреплению кадро-
вого потенциала.

В работе пленума обкома 
профсоюза работников АПК 
приняли участие заведующая 
отделом областного минис-
терства сельского хозяйства 
и продовольствия Ольга Ки-
шалова, заместитель предсе-
дателя правления региональ-
ного агропромышленного 
объединения работодателей 
«Агропромышленный союз» 
Михаил Крючков, замести-
тель начальника главного 
управления ветеринарии ре-
гиона Сергей Дёмин.

Валентина Севостьянова 

О чередное заседание ре-
гионального правительс-

тва провёл губернатор павел 
Малков. На заседании руково-
дители министерств и ведомств, 
главы администраций муни-
ципалитетов доложили об ис-
полнении поручений губерна-
тора и работе с обращениями 
граждан из социальных сетей. 
Центральными темами заседа-
ния стали зимнее содержание 
дорог, развитие транспортной 
инфраструктуры, состояние во-
доёмов в регионе, укрепление 
материально-технической базы 
системы здравоохранения. 

МАМА, пАпА, я
Открывая заседание, Павел Малков, 
напомнил, что Президент РФ Влади-
мир Путин объявил 2024 год Годом 
семьи. Соответствующий указ глава 
государства подписал 22 ноября.

– Весь следующий год это бу-
дет тема номер один в нашей стра-
не. Это решение главы государства, 
направленное на сохранение фун-
дамента общества. Это защита се-
мьи, сохранение семейных ценнос-

тей, популяризация госполитики в 
этой сфере, – сказал Павел Малков. 
Губернатор поручил создать регио-
нальную рабочую группу, которая 
будет курировать проведение Года се-
мьи в Рязанской области, и продумать 
план мероприятий.

– У нас в этом направлении хо-
роший задел, активно работают уч-
реждения соцсферы, общественные 
организации, добровольческое дви-
жение. Думаю, будет много интерес-
ных предложений и мероприятий, – 
добавил он.

А СНеГ ИдёТ… 
Отдельно позвучала тема зимней 
уборки. Павел Малков обратил вни-
мание на системные изменения по 
сравнению с прошлым годом. Он под-
черкнул, что одним из приоритетов 
сейчас является содержание в поряд-
ке тротуаров. Систему расчистки ав-
тодорог, по его словам, также нужно 
совершенствовать. Об организации 
этой работы в Рязани доложил глава 
администрации города Виталий Ар-
тёмов. По его словам, в областном 
центре задействовано около 160 еди-
ниц техники, привлечены подрядные 

организации. Впервые организуется 
систематическая обработка троту-
аров реагентами, они заготовлены 
в объеме 150 тонн. Работает около 
20 комбинированных дорожных ма-
шин. Договоры на грейдирование ав-
тодорог на окраинах города заключе-
ны в полном объёме.

ЗУбНАя бОЛЬ пРОйдеТ 
О работе по обновлению зубоврачеб-
ного оборудования в медучреждени-
ях доложил министр здравоохране-
ния Александр Пшенников. Напом-
ним, что соответствующее поручение 
давал Павел Малков. Как рассказал 
министр, проведен аудит стоматоло-
гических установок в регионе, 91 из 
них необходимо заменить. Обновле-
ние пройдет в три этапа. В ходе пер-
вого уже в этом году обновят всё обо-
рудование старше пятнадцати лет. 
Закупят 54 установки для 18 меди-
цинских учреждений, средства выде-
лены из регионального бюджета.

ЧТОбЫ Не бЫЛО  
бОЛЬШОй ВОдЫ 
Информация о том, что в Кадоме за-
вершён заключительный этап бере-

гоукрепления реки Мокши, также 
прозвучала на заседании правитель-
ства. На это было направлено свыше 
210 миллионов рублей.  

– Проект очень важный. Создание 
инженерной защиты, укрепление бе-
рега реки позволит избежать серьёз-
ных последствий паводка. Выделены 
значительные средства из федераль-
ного и областного бюджетов на ре-
шение этой проблемы. Мы не имели 
права сорвать проект и подвести мес-
тных жителей, – прокомментировал 
тему Павел Малков.

УдОбНЫй И КОМФОРТНЫй 
Таким, по мнению губернатора, дол-
жен стать общественный транспорт 
Рязани. Как идёт работа по развитию 
общественного транспорта, на засе-
дании доложил глава администра-
ции города Виталий Артёмов. По его 
словам, по улице Новосёлов в Рязани 
будет продлён троллейбусный марш-
рут. Для этого планируется устано-
вить 100 опор и построить около 3,5 
км контактной сети. Проект будет 
подготовлен уже в первой половине 
следующего года. 

– Серьёзно занимаемся развити-
ем транспорта. Но здесь мало менять 
парк техники, нужно пересматри-
вать: где-то продлевать маршруты, 
всё систематизировать и приводить к 
единому виду, – сказал губернатор.

Подготовила Людмила Иванова

приоритеты определены 
В следующем гОду В РОссии на пеРВый план Выйдет пОддеРжка семей  
и сОхРанение семейных ценнОстей 
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В Спасском районном от-
деле филиала Российс-

кого сельскохозяйственного 
центра по Рязанской облас-
ти работают специалисты с 
высококлассной подготов-
кой и большим опытом.  
В их задачу входит конт-
роль партий семян, кото-
рые предназначены для 
получения будущего уро-
жая. В буквальном смысле 
слова через их руки прохо-
дят семена, от которых за-
висит общая картина уро-

жайности следующих лет. 
В распоряжении лаборато-
рии есть необходимое обо-
рудование, но самым глав-
ным актом проверки здесь 
всегда является «ручная 
работа» с семенами, когда 
специалист оценивает их, 
рассыпая на специальном 
столе и осматривая со всех 
сторон. Оценивается посев-
ной материал, присланный 
для обязательной проверки 
как крупными хозяйства-
ми, так и фермерами. 
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апк: ДЕЛА И ЛЮДИ

Новации на полях
Рязанские агРаРии пРиспособились к ноВым Реалиям  
и экспеРиментиРуют с технологиями будущего

Под контролем 
Весь семенной матеРиал, пРедназначенный для посеВных кампаний следующих лет,  
контРолиРуется В одном месте

с ело Киструс Спас-
ского района неког-

да было одним из самых 
известных мест сосредо-
точения разнообразных 
производств. 

До революции здесь из-
готавливали известные на 
всю Российскую империю 
колбасы. 

В советское время было 
много производств, вклю-
чая сетевязальную фабрику 
и многое другое. После раз-
вала Советского Союза прак-
тически всё пришло в упа-
док, но несколько лет назад 
началось возрождение здесь 
производств. Усилиями тру-
дового коллектива ООО «Раз-
бердеевский» сейчас земли 
активно возвращают в сель-
хозоборот, выращивают но-
вые культуры, развивает-
ся материальная база пред-
приятия. Несмотря на то что 
зима уже вступает в свои пра-
ва, а предприятие занимается 
растениеводством, работы и 
в эту пору много, особенно в 
киструсском филиале. К зер-
носушилке постоянно подъ-
езжают КамАЗы с зерном, 
проходит подготовка его к 
длительному хранению. Па-
раллельно ведется работа по 
подготовке техники к ново-
му земледельческому сезону, 
подводят итоги и анализиру-
ют, насколько эффективно 
поработали в этом сезоне.

– Сейчас мы рассчитаем 
убранную площадь, заработ-
ную плату, расход ГСМ, – го-
ворит учётчик Юлия Чума-
кова. 

В прошлую зиму из-за 
капризов погоды здесь не 
было потеряно ни одного 
гектара посевов, чего не 
скажешь о большей части 
хозяйств Рязанской облас-
ти, где занимаются зерном, 
когда озимые из-за ледяной 
корки погибли на более чем 

половине угодий. Пришлось 
экстренно пересевать поля, 
запрашивать дополнитель-
ную государственную подде-
ржку из-за крайне суровых 
погодных условий. Специа-
листы регионального мин-
сельхоза детально проверяли 
состояние дел во всех хозяйс-
твах. На полях «Разбердеевс-
кого» сеют яровую пшеницу, 
гречиху и озимую рожь. Этой 
культурой в регионе мало кто 
занимается, но здесь знают в 
ней толк. Рожь неприхотли-
ва, даёт стабильные урожаи, 
и при этом озимая культура 
спокойно перенесла испыта-
ние прошлой зимы, никак не 
снизив свою урожайность на 
всех 2264 гектарах, которые 
под неё здесь отвели. Гречиху 
сеют на площади в 850 гекта-
ров. И к ней тоже нужен осо-
бый подход. Дело в том, что 
урожайность этой культуры 
сильно зависит от активнос-
ти насекомых, которые её 
опыляют. Самый эффектив-
ный способ заботы о посе-
вах весной – использовать 
как можно больше пчелосе-
мей, которые бы стабильно 
опылили все раскрывшиеся 
цветки, а заодно собрали бы 
неплохой собственный уро-

жай, или, как говорят в пче-
ловодстве, «взяток» нектара 
и пыльцы. В Спасском райо-
не много пчеловодов и нет 
проблем с тем, чтобы дого-
вориться о взаимовыгодном 
сотрудничестве. Это даёт до-
полнительный прирост про-
изводства в сельхозсекторе 
в целом. На полях временно 
устанавливают ульи, и поло-
сатые «помощники агроно-
ма» активно работают, что-
бы обеспечить необходимый 
результат. 

Где же хранится собран-
ный урожай? Для этого у хо-
зяйства есть стандартные 
хранилища. Но применяет-
ся и особая новация, кото-
рая есть далеко не у всех. 
Вот уже шесть лет практику-
ется хранение зерна прямо 
под открытым небом в спе-
циальных «колбасах». Это 
оболочка из полимерного 
материала, внутрь которой 
закладывается зерно, после 
чего всё запечатывается под 
вакуумом. Урожай хранится 
непосредственно на земле и 
неплохо выдерживает мно-
гие испытания. Во-первых, 
получается загрузить зерно 
достаточно оперативно. Во-
вторых, оно не требует пос-

тоянной инспекции. Полно-
стью исключается заражение 
урожая насекомыми-вреди-
телями. По теории ничего 
плохого с урожаем происхо-
дить не должно. Но практи-
ка немного иная. Оболочка 
может быть повреждена жи-
вотными, к примеру, лисы 
способны нарушить герме-
тичность. Но эти потери если 
и случаются, то экономичес-
ки незначительны. Как пока-
зывает практика, за два года 
такого хранения теряется не 
более 6% зерна, что вполне 
приемлемо на фоне всех ос-
тальных выгод от такого хра-
нения, которое не требует за-
трат на возведение дорогос-
тоящих строений и оплаты 
труда специалистов, что пос-
тоянно следят за состоянием 
урожая. Но и прогрессивная 
технология требует доработ-
ки: упрочнения стенок обо-
лочки, а самое главное – оте-
чественного производства 
плёнок. До недавнего време-
ни поставки шли из Аргенти-
ны. Но санкционное давле-
ние вызывает необходимость 
импортозамещающих мер. 
Соответствующие экспери-
менты проводят как отечес-
твенные производители, так 

– Мы проверяем озимые, яро-
вые культуры, сою и другие бобо-
вые, семена кормовых трав. У нас 
определяются посевные качества: 
всхожесть, влажность, чистота, 
степень зараженности болезнями 
и вредителями. По каждому иссле-
дованию мы выписываем прото-
кол испытаний, в котором выдает-
ся полное заключение, где точно 
указывается, можно ли использо-
вать семена на посев или нет, – 
рассказывает ведущий агроном  
Спасского районного отдела фи-
лиала Россельхозцентра по Ря-
занской области Тамара Мака-
рушина. 

Всё строго проверяется на 
соответствие государственному 

стандарту. Кроме этого, сотруд-
ники отдела выезжают на поля 
в период вегетации растений 
и проверяют, как прорастают 
зерна, какие вредители или бо-
лезни растений были замечены 
на конкретном поле. По итогам 
исследований сельхозпроизво-
дитель получает рекомендацию 
государственного органа о том, 
как следует провести обработку 
поля. Определяется список кон-
кретных препаратов, при помо-
щи которых следует защитить 
растения. Зимой работа ведется 
в лаборатории, но не прекраща-
ется никогда, поскольку закупка 
семенного материала растени-
еводами продолжается весь хо-

лодный период года и каждая, 
даже небольшая партия долж-
на пройти все этапы контроля. 
Определяется важный фактор 
совпадения степени всхожес-
ти семян тому, что заявлено в 
сертификате. Таким образом 
выявляются недобросовестные 
поставщики. В последнее вре-
мя специалисты отмечают, что 
рязанские аграрии стали сеять 
больше сои, льна и рапса. Семе-
на попадают на лабораторный 
стол и отправляются в храни-
лища со всеми положенными 
документами, а затем – в бун-
керы сеялок.

Михаил Скрипников

и сторически сельское хозяйство всегда являлось главной от-
раслью в Спасском районе. Местные предприятия и крестьян-

ско-фермерские хозяйства из числа тех, что специализируются 
на растениеводстве, занимаются производством зерна, бобовых 
культур, масличных, картофеля и других овощей, а животноводс-
тво представлено крупным рогатым скотом молочного и мясного 
направления, овцеводством и птицеводством. Всего на спасской 
земле сейчас работает 8 крупных игроков сельхозрынка и 17 фер-
меров. Все они получают господдержку в форме субсидий. За 9 
месяцев текущего года их размер составил 48,1 млн рублей. Вы-
платы предоставляются на работы по повышению плодородности 
почв, на поддержку производства молока, зерновых культур и от-
дельных видов животноводства. 

В области животноводства есть два лидера. ООО «Красный маяк», кото-
рое существует уже более 40 лет и, по данным районного отдела сельско-
го хозяйства, показывает стабильность из года в год, добиваясь в среднем 
около 50 миллионов рублей годовой прибыли. ООО «Приокское мясо» – от-
носительно молодое предприятие, действует более 6 лет. В хозяйстве реа-
лизована и введена в эксплуатацию первая очередь строительства на 1222 
скотоместа. Предприятие получило статус племенного репродуктора, где 
разводят бурёнок высокоудойной голштинской породы. В течение 2023 
года здесь работают над второй фазой строительства современных ферм, 
где можно будет разместить до 3000 голов крупного рогатого скота. А в сле-
дующем году уже начнут работать над третьей фазой. По окончании стро-
ительства и после введения в строй всех мощностей производство молока 
здесь достигнет 37500 тонн в год. А общее количество созданных рабочих 
мест составит 120. До начала ноября уже приобретено 792 головы племен-
ных нетелей. Таким образом, поголовье КРС в хозяйстве за 10 месяцев года 
увеличилось на 1180 голов и составило внушительную цифру – 2604. Так 
формируется база для появления нового, заметного на уровне региона про-
изводителя молока. 

Несмотря на погодные неурядицы уходящего года, все животноводчес-
кие хозяйства заготовили достаточное количество грубых и сочных кормов, 
в том числе более 11 тысяч тонн сена, свыше 41 тысячи тонн силоса, более 
21 тонны сенажа и запрессовали 35 тонн соломы. 

По состоянию на 1 ноября 2023 года в Спасском районе в крупных сель-
хозпредприятиях поголовье коров превысило показатель в 4 тысячи, в том 
числе дойное стадо насчитывает 1826 голов. В крестьянско-фермерских 
хозяйствах содержат 312 дойных коров, еще 164 откармливаются на мясо, 
имеется значительное число птицы разных пород и 350 кроликов. 

Валовое производство молока за неполный год на всех предприятиях со-
ставило 11174 тонны, что на 1177 больше, чем в прошлом году. Надой на одну 
корову увеличился на 28 килограммов и достиг показателя в 7204 килограм-
ма. Средняя жирность молока 3,8%. При реализации молока почти 70% при-
знаны сортом «Экстра». Еще около 25 процентов приняты высшим сортом. 

Урожай хранится в таких «колбасах» из полимерной плёнки

В хозяйстве используют технику многих производителей

Работа с зерном продолжается даже зимой

Виктор Титаков, агроном ООО «Разбердеевский», 
 проверяет качество гречихи на хранении

Тамара Макарушина — ведущий агроном  
Спасского районного отдела филиала Россельхозцентра 

по Рязанской области 

Держат марку 
ноВые сельхозпРедпРиятия сеРьёзно Влияют  
на РазВитие экономики спасского Района 

Материалы полосы подготовил Михаил Скрипников. Фото Владимира Проказникова

и белорусские предприятия. 
Но пока не удалось добить-
ся стабильного качества и 
устойчивости к механичес-
ким повреждениям. Так что 
российской агроинженерной 
науке и экспериментальной 
базе есть над чем работать, 
поскольку спрос на эту техно-
логию у сельхозпроизводите-
лей есть, и он растет вместе с 
интересом экономить. 

Единственным серьёзным 
фактором ограничения ис-
пользования этой техноло-
гии является особенность се-
мечек подсолнуха. Их острые 
края прорезают полимерную 
оболочку, а потому урожай 
семян «полевых солнышек» 
так хранить не получится. 

В хозяйстве делают став-
ку не только на новые техно-
логии, но и на эффективную 
работу с существующим пар-
ком техники. На машинном 
дворе можно увидеть тракто-
ра и комбайны самых разных 
производителей: российских, 
белорусских и фирм из даль-
него зарубежья. Несмотря на 
такую «разношёрстность», 
техника работает в сезон без 
простоев. 

– У нас нет проблем с полу-
чением необходимых запчас-
тей, комплектующих, даже 
если речь идёт о технике, 

произведенной в странах, ко-
торые поддерживают режим 
экономических санкций. Всё 
необходимое доставляется по 
отлаженным каналам, разве 
что ждать некоторые детали 
приходится дольше обычно-
го, но это никак негативно 
не влияет на работу в целом. 
Мы пока не собираемся от-
казываться от существую-
щего разнообразия марок в 
нашем технопарке в пользу 
отдельных производителей. 
Практикуем комплексный 
подход, когда во главу угла 
ставятся возможности конк-
ретных машин и агрегатов и 
рациональное их примене-
ние в разных случаях. Пока 
нас всё устраивает, – говорит 
управляющий отделением № 
1 ООО «Разбердеевский» Сер-
гей Ермишин.

На мехдворе стоят и ждут 
своего часа, то есть следую-
щего уборочного сезона, три 
зерноперегрузчика. Это до-
статочно много для имею-
щихся в хозяйстве посевных 
площадей, но техника себя 
окупает с лихвой. Перегруз-
чики – бункеры на колесах, 
которые перемещает с мес-
та на место мощный трак-
тор. Вмещает такой бункер 
десятки тонн зерна и имеет 
систему, которая позволяет 

перегрузчику самостоятель-
но наполнять зерном подъ-
езжающие самосвалы. Это 
даёт сразу два преимущества: 
резко повышается скорость 
уборки, поскольку нет необ-
ходимости ждать подхода ма-
шин. Комбайны можно сразу 
разгружать в перегрузчик, 
который всегда дежурит на 
поле. Кроме того, самосвалы 
могут не заезжать на пашню 
и не портить её.

В планах на будущее раз-
витие в «Разбердеевском» – 
повышение урожайности на 
уже работающих полях, а са-
мое главное – ввод в оборот 
залежных земель. Их здесь 
много. Есть желание в следую-
щем году выкорчевать моло-
дой лес и привести в порядок 
землю на площади в тысячу 
гектаров. Вся необходимая 
техника для этого в распоря-
жении растениеводов есть. 
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кУльТУРА

Загадки и шедевры одной коллекции
НА ВыСТАВкЕ «ГРАФИкА СОВЕТСкИх хУДОжНИкОВ» В РяЗАНСкОМ хУДОжЕСТВЕННОМ МУЗЕЕ ИМ. И.П. ПОжАЛОСТИНА  
ПРЕДСТАВЛЕНО 90 эСТАМПОВ МАСТЕРОВ 30-40-х ГОДОВ ПРОшЛОГО ВЕкА

э стампами называют оттиски на бу
маге с печатной формы. Есть лито

графия (плоская печать, самая массо
вая), есть различные виды гравюры, 
когда изображение сначала выреза
ется на линолеуме, металле, дереве. 
Среди графических листов, представ
ленных на выставке, – редкие, цен
ные экземпляры, работы, признанные 
классикой: другие экземпляры оттисков 
находятся в собраниях ведущих музе
ев, часто выставляются, напечатаны во 
многих книгах по искусству. 

Это часть большой коллекции, около 500 
эстампов, переданной в наш музей 60 лет на-
зад Евгением Антоновичем Бантле по воле 
жительницы Москвы Гали (ударение на «и») 
Александровны Георгиевской после её кон-
чины. К сожалению, про хозяйку коллекции 
известно мало, кроме того что она была свя-
зана с известной в Рязани семьей Бантле, ка-
кое-то время жила у них. Поиски в архивах 
пока ничего не дали, но обязательно будут 
продолжены. 

Судя по дарственным надписям на оттис-
ках, в 30-40-е годы Гали Георгиевская рабо-
тала в Художественно-эстампной мастерс-
кой Московского товарищества художников. 
Согласно лозунгу большевиков «Искусство 
должно принадлежать народу», эти мастерс-
кие тиражировали доступное, ясное и «идео-
логически правильное» творчество. Портре-
ты советских писателей, индустриализация, 
жизнь строителей коммунизма в разных ее 
проявлениях, виды Москвы, пейзажи, цве-
ты… Но, конечно, по факту печатались и ра-
боты, рассчитанные на ценителей, небольшие 
тиражи офортов. 

Георгиевская была знакома не только с 
выдающимися мастерами московской шко-
лы, но и с некоторыми ленинградскими, на-
пример, Георгием Верейским, который в вой-
ну был эвакуирован в столицу. В коллекции 
несколько дореволюционных, зарубежных 
эстампов, живопись, но большая часть – гра-
фика советского периода. Среди авторов есть 
и ученики учеников гравёра Ивана Петрови-
ча Пожалостина (1837–1909), чьё имя носит 
наш художественный музей. 

Некоторые работы коллекции Георгиев-
ской давно знакомы посетителям музея: со-
зданные в военное лихолетье, они регулярно 
экспонируются на выставках, посвящённых 
Великой Отечественной (поэтому в экспози-

цию включено немного произведений этого 
периода). Но большая часть печатной графи-
ки давно не покидала фонды, где она бережно 
хранится на полках закрытых шкафов-драй-
веров строго горизонтально, переложенная 
специальной микалентной бумагой, похожей 
на кальку… Эта выставка первая, когда соб-
рание Георгиевской представлено как отде-
льная коллекция. 

И случилась она благодаря… цифровиза-
ции. Года два-три назад куратор нынешней 
выставки кандидат искусствоведения Нина 
Викторовна Павлова начала вносить эстам-
пы в госкаталог (онлайн-коллекция всех 
музеев страны, с описаниями и изображе-
ниями). Стала изучать листы, сопоставлять 

даты и фамилии, атрибутировать… Работа 
длительная, кропотливая. Многие эстампы 
не были подписаны. «Опознавать» помогал 
тот же госкаталог: но и там надо знать, где 
искать, ориентироваться на коллекции ве-
дущих музеев. А что-то «нашлось» во время 
поездок на выставки в другие города… Не-
мало имен авторов установлено, но работа 
еще продолжается. В ближайшее время пла-
нируется издать каталог с иллюстрациями 
советской части коллекции, в него войдет 
около 400 произведений. 

Выставка (6+) настолько многогранна, 
столько техник, авторов, сюжетов, что опи-
сать ее сложно. Лишь некоторые яркие впе-
чатления. Черно-белые характерные портре-
ты коллег-художников (автолитографии на 
большом формате) и офорт «Стадо» Георгия 
Верейского. Многоцветные литографии «Ни-
щая», «Осень. Кузьминки» Ильи Соколова. 
Сдержанные по цвету фронтовые наброски 
Выборга – линогравюры Михаила Матори-
на. Сказочные хитрые лисы, довольные коты 
и медведи на цветных литографиях Констан-
тина Кузнецова... 

Основная часть выставки будет работать 
до 17 декабря, но зал, посвящённый детской 
теме и анималистике, продолжит радовать 
ребят и взрослых и в течение зимних кани-
кул. Именно там, среди изображений сказоч-
ных героев, будет установлена ёлка. А пока 
до Нового года далеко, приглашаю всех на 
кураторские экскурсии Нины Павловой, ко-
торые проходят каждую субботу в 13 часов. 
Там вы узнаете много нового и о коллекции, 
и об искусстве графики, и, конечно, о рабо-
тах и их авторах. 

Елена Ступина

Адрес редакции (издательства): 
390023, г. Рязань, ул. Горького, 14.
Приемная 21-08-13. 
Cайт: rv-ryazan.ru; 
E-mail: rv@rv.ryazan.ru; 
Отдел рекламы: 21-00-27.
Отдел объявлений: 21-08-19, 210819@rv.ryazan.ru
Подписка: 44-08-56 
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В новом статусе
ВТОРыЕ МАкАРОВСкИЕ чТЕНИя НАЗВАЛИ «ЛИТЕРАТУРНый ТАЛАНТ РяжСкОй ЗЕМЛИ»

О ни состоялись в Ряж
ске, на базе муни

ципальной библиотеч
ной системы, носящей с 
2022 года имя писателя 
Ивана Ивановича Мака
рова. В числе участников 
Макаровских чтений – не 
только рязанцы и мос
ковские гости, филологи 
Института мировой лите
ратуры Российской ака
демии наук Ю.А. Дво
ряшин и Н.А. Дворяши
на, но и директор Пав
лодарского Домаму
зея им. Павла Васильева 
З.С. Мерц. Так 2е Мака
ровские чтения обосно
ванно получили статус 
международных.

Юрий Александрович 
Дворяшин, многие годы изу-
чающий и пропагандиру-
ющий творчество Михаила 

Шолохова, задал для высту-
пающих высокую планку. 
Его доклад «Трагедия кол-
лективизации в творчестве 
Ивана Макарова», содержит 
знаковые смыслы произве-
дений нашего земляка. Автор 
высказал и желание помочь 
подготовить академическое 
издание произведений писа-
теля Ивана Макарова.

Соседнюю Липецкую об-
ласть (г. Чаплыгин, быв-
ший рязанский Раненбург) 
представлял исследователь 
Д.Н. Зызин, многие годы ра-
ботающий с фондами Липец-
кого областного архива. Его 
интереснейший доклад «И. 
Макаров и Раненбургский 
уездный комитет комсомо-
ла» – серьёзная научная рабо-
та, основанная на кропотли-
вых изысканиях Дмитрия Ни-
колаевича в фондах Липецко-
го областного архива.

Директор Павлодарского 
Дома-музея им. П. Василье-
ва Закия Саясатовна Мерц 
назвала свой доклад василь-
евскими строчками: «Жар-
кая ночка июльская пахнет 
холодным свинцом». Судьбы 
поэта Павла Васильева и пи-
сателя Ивана Макарова не-
однократно переплетались в 
земной жизни: они и погибли 
в один день, посмертно реа-
билитированы в 1956 году. 
З.С. Мерц подарила ряжс-
ким библиотекам двухтом-
ник произведений Павла Ва-
сильева, а также показала 
видеоролик, посвящённый 
погибшим «крестьянским» 
писателям.

Автор данной статьи под-
готовила доклад о новой, 
уточняющей информации 
о Макарове. В его основе – 
новые сведения о матери 
и родственниках писателя, 

ставших литературными ге-
роями макаровских произве-
дений, а также новые данные 
о «комсомольском периоде» 
жизни писателя.

Руководство Ряжского 
района проект целиком и 
полностью поддерживает. За-
меститель главы админист-
рации района по социальным 
вопросам М.Н. Вышегородце-
ва вручила гостям памятные 
подарки – последнее издание 
Ряжской энциклопедии. Важ-
на и поддержка инициативы 
со стороны областной библи-
отечной системы: областная 
библиотека имени Горького 
направила в Ряжск приветс-
твенный адрес.

Ряжская библиотечная 
система (МБУК «Ряжская 
центральная библиотека 
имени Ивана Макарова»), 
возглавляемая В.И. Лота-
ревой, выпустила к чтени-

На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортиров-
ку природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попа-
дающими под действие ФЗ № 
116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных 
производственных объектов».

Объектами Единой системы 
газоснабжения являются магис-
тральные газопроводы, газопро-
воды-отводы, кабельные линии 

связи, кабельные линии телеме-
ханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средс-
тва электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площад-
ки, необслуживаемые усилитель-
ные пункты (НУП), антенно-мач-
товые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (КП ТМ), 
катодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, свя-
занных с повреждением ука-
занных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в 
охранной зоне объектов Еди-
ной системы газоснабжения 

без письменного разрешения 
уполномоченного представи-
теля филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магист-
ральных газопроводов! Указан-
ные объекты обозначены на мес-
тности специальными информа-
ционными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходимости 
проведения работ в охранной 
зоне и/или в пределах допус-
тимых минимальных расстоя-
ний от оси газопровода, с целью 

предупреждения нежелательных 
последствий и предотвращения 
несчастных случаев просьба об-
ращаться в  филиал ООО «Газп-
ром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

Контактные данные для обращений:

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское лПУМГ (ад-
рес: 391191, Рязанская область, Ста-
рожиловский район, село Истье, те-
лефон +7(49151) 21430);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Гавриловское лПУМГ 
(адрес: 140531, Московская область, 
Луховицкий район, поселок Газопро-
водск, телефон +7(496) 6363553 
доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Моршанское лПУМГ 
(адрес: 393950, Тамбовская об-
ласть, Моршанский район, поселок 
Газопровод, телефон +7(47533) 
94206);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Путятинское лПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путя-
тинский район, село Путятино, теле-
фоны: +7(49146)21674, 21240 
(диспетчер – круглосуточно)).

ВНИМАНИЕ! 
ООО «Газпром трансгаз Москва» 

предупреждает!

8-910-570-29-02

ПАО «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ»
ТРЕБУЮТСЯ:

РАБОчиЕ  
НА КОНдиТЕРСКОЕ 

ПРОизвОдСТвО
Опыт работы не обязателен!

Оформление по ТК РФ.
Стабильная своевременная 

заработная плата.
Без ограничений возраста  

и гражданства. р
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ям свою печатную продук-
цию: брошюру по матери-
алам первых литературных 
чтений, состоявшихся осе-
нью 2022 года, и аудиодиск 
с рассказом писателя «Ос-
тров». Главный библиоте-
карь читального зала цент-
ральной библиотеки г. Ряж-
ска. С.Р. Базванова в своём 

выступлении сообщила, что 
рассказ «Остров» написан 
целиком на «салтыковском» 
материале и этот остров до 
сих пор сохранился. 

Любопытны и неожи-
данны были доклады и дру-
гих участников чтений: пе-
дагога ДДЮ «Алые паруса», 
Е.И. Силинской, подготов-

ленный вместе с протоиере-
ем А.И. Силинским, предсе-
дателем отдела религиозного 
образования и катехизации 
Скопинской епархии, учи-
теля истории средней школы  
№ 2 О.Б. Ратниковой, учи-
теля русского языка той же 
школы В.А. Осиповой, учени-
цы Салтыковской школы А. 

Расторгуевой (научный ру-
ководитель Т.Н. Зеленина). 

Ко дню рождения писате-
ля Ивана Макарова библио-
теки Ряжского района про-
вели многочисленные мероп-
риятия под общим названием 
«Знать и читать Ивана Мака-
рова». На Макаровских чте-
ниях был представлен ролик-
обзор этих мероприятий. 

Учитель истории Салты-
ковской школы Н.Н. Кры-
лова, одна из инициаторов 
и организаторов чтений, не 
только провела литератур-
но-краеведческий экскурс 
по творчеству писателя, но и 
осуществила идею «изюмин-
ки» Макаровских чтений. 
Это изготовление салтыков-
ской «травницы» и угоще-
ние салтыковскими кара-
вайцами – блинами, которые 
Иван Макаров очень любил, а 
участники чтений с удоволь-
ствием и аппетитом их по-
пробовали. 

Ольга Сидорова 
(Ершова),

член Союза  
российских писателей

26 ноября 2023 года ушла из 
жизни заведующая детским са-
дом № 128

БЕСПАЛОВА 
Наталья Анатольевна.

Она была талантливым руко-
водителем в расцвете лет, с 
неисчерпаемым потенциалом, 
и её профессиональный путь 
обещал ещё много интересно-
го впереди.
Родилась в Рязани 19 июля 1973 года. Трудовой путь Натальи Ана-
тольевны начался в детском саду № 66 г. Рязани с должности вос-
питателя. Затем она стала заместителем заведующей по ВМР в 
том же детском саду. В 2010 году была назначена заведующей 
детским садом № 8, а в 2015 году – заведующей МБДОУ «Детский 
сад № 128».
Коллектив администрации города Рязани выражает искренние со-
болезнования родным, близким, друзьям, профессиональному сооб-
ществу и коллективу сотрудников, понёсшим тяжелую утрату.

В соответствии со статьей 39.18 Земельного кодекса Российской Фе-
дерации администрация города Рязани информирует население о приеме 
заявлений о предоставлении в земельного участка с кадастровым номером 
62:29:0040006:533 площадью 1680 кв. м, расположенного по адресу: г. Ря-
зань, 8-й район, д. 138а, д. 163б (Советский район), для индивидуального 
жилищного строительства. 

Заявления согласно вышеуказанному нормативно-правовому акту на-
правлять в управление земельных ресурсов и имущественных отношений 
администрации города Рязани по адресу: 390046, г. Рязань, Введенская ул., 
д. 107, в течение 30 дней со дня опубликования извещения. Способ подачи 
заявлений в письменной форме. Дата окончания приема заявлений – 28 
декабря 2023 г.
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